
 

 

“DEIXA-TE ACOMPANHAR”  

POR DOM BOSCO 

2ª feira, 13 de janeiro de 2025 

ESCOLHER AS COMPANHIAS 

Bom dia | Depois da morte do Pe. Calosso e diante o desejo enorme de estudar que João 

possuía, a Mãe Margarida decide enviá-lo para a vila de Castelnuovo onde lhe consegue 
residência na casa de Sr. João Roberto, alfaiate e músico, em troca de uma pensão paga em 
géneros. Mãe Margarida vai lá todas as semanas. Leva-lhe a João alguma comida e aproveita para 
"ver de perto" as andanças do filho. E faz ela muito bem, pois entre os companheiros da escola 
havia de tudo um pouco. E o próprio Dom Bosco que o conta: «Naquele ano corri perigo por parte 
de alguns companheiros. Queriam levar-me a jogar a dinheiro durante o tempo de aulas. E, como 
eu dava a desculpa de não ter dinheiro, diziam-me: "É tempo de abrires os olhos. E preciso 
aprender a viver. Roubas ao teu amo ou à tua mãe". Lembro-me de ter respondido: "Minha mãe 
gosta muito de mim. Não quero começar a dar-lhe desgostos"». E com estas e outras palavras 
semelhantes, João Bosco manteve-se sempre amigo de todos sem, contudo, se desviar do bom 
comportamento. Entretanto vai aproveitando para aprender com o dono da casa onde estava 
hospedado a arte de alfaiataria e uns quantos compassos de música, tornando-se o melhor 
aprendiz do Sr. João Roberto. 

 

 Confia | O caminho do bem é sempre uma opção pessoal que implica vigilância constante e 
persistência nos bons propósitos. Dom Bosco escreve mais tarde que é preciso afastar-nos das 
más companhias, porque elas levam-nos por maus caminhos. De que forma é que os teus amigos 
são boas ou más companhias?  

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 
Reza | Peçamos a Jesus que nos ajude a escolher os nossos amigos através das suas boas ações.  
| Todos: São João Bosco, Pai e Mestre da juventude,  
sê nosso guia no caminho da amizade com Jesus,  
para podermos ver n’Ele e no seu Evangelho  
o sentido da vida e a fonte da autêntica felicidade.  
Ajuda-nos a corresponder generosamente à vocação que recebemos de Deus,  
para sermos no dia a dia construtores de comunhão e,  
unidos em Igreja, edificarmos com entusiasmo a civilização do amor.  

Ámen. | São João Bosco, rogai por nós.     



 

 

3ª feira, 14 de janeiro de 2025 

SOCIEDADE DA ALEGRIA 

 
Bom dia | João Bosco começou a perceber que muitos dos seus colegas que eram mais 
desordeiros nas aulas eram também os que tinham maiores dificuldades no estudo e 
que muitas vezes recorriam a ele para tirar dúvidas. 
Assim começou a convidá-los para jogarem, contarem histórias, para, no fim, fazer uma 
pequena revisão das aulas dadas nesse dia, e rezar. 
João Bosco resolveu chamar a este grupo “Sociedade da Alegria”. Estabeleceu como 
regra principal de todos procurar livros, jogos e outros divertimentos que 
contribuíssem para a alegria do grupo. 
Esta alegria que João Bosco procurava promover nos colegas é a mesma que depois 
habitava nos oratórios e escolas que fundou. Uma alegria verdadeira e que nasce do 
encontro com Jesus e com os outros. 
 

 Confia | A alegria vem quando tudo está bem e organizado, quando não temos 
preocupações, quando não arranjamos problemas, quando seguimos a vontade de 
Deus. Quando é que te sentes mais feliz: quando cumpres os teus deveres e tens 
tempo para brincar, ou quando preferes brincar e depois ficares preocupado porque 
não fizeste os teus deveres?  
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 
Reza | Senhor, a verdadeira alegria é aquela que vem do encontro pessoal contigo e 
por isso queremos viver segundo os teus mandamentos.  
| Avé Maria… | São João Bosco, rogai por nós.     

 
  



 

 

4ª feira, 15 de janeiro de 2025 

UTILIZAR BEM OS NOSSOS DONS 

Bom dia | Um dia, o professor decidiu pôr à prova João Bosco pedindo-lhe para ler o 
texto em latim que ele tinha explicado. João pôs-se de pé e segurando outro livro, que 
não o de latim, conseguiu repetir de memória o texto todo, sem errar uma única 
vírgula. Os seus colegas ao ver tão grande feito, começaram espontaneamente a bater 
almas. O professor, apanhado de surpresa por tal comportamento, pediu explicações 
sobre o que se passava. Foi então que os colegas de João lhe explicaram: "O livro que 
João tem na mão não é o de latim e mesmo assim soube recitar todo o texto como se 
tivesse o livro nas mãos”. Só então o professor se deu conta do facto. Admirado, 
perdoou-lhe o esquecimento, mas recomendou-lhe: "Tens uma memória 
verdadeiramente afortunada. Procura servir-te dela unicamente para o bem. Mesmo 
assim, para a próxima, além da memória, não te esqueças de trazer também o livro". 
 

 Confia | Os dons que Deus concedeu a cada um de nós devem ser usados sempre para 
o bem. Quais são os teus talentos? O que sabes e gostas de fazer? Usar e aproveitar 
as nossas capacidades é uma forma de agradecer a Deus pelos dons que Ele nos deu.  
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 
Reza | Peçamos a Deus que nos conceda a graça de usar as nossas capacidades para 
construir um mundo cada vez melhor  
| Pai Nosso… | São João Bosco, rogai por nós.    
  



 

 

5ª feira, 16 de janeiro de 2025 

VIVER NA ALEGRIA 
 

Bom dia | Uma das etapas mais importantes em Chieri para Dom Bosco foi o seminário, 
que frequentou entre os 20 e os 26 anos. Na parede do pátio do seminário, havia um 
relógio de sol, que tinha uma frase escrita em latim: “As horas passam lentas para quem 
está triste, mas passam rápido para quem vive na alegria”. Esta frase acompanhou Dom 
Bosco no seminário e durante toda a sua vida.  Viver os acontecimentos na alegria de 
quem se sente acompanhado por Deus; na alegria de quem sabe que está a construir 
um futuro bom, porque está unido a Deus. 

O segredo em D. Bosco foi dedicar-se aos outros, não olhar tanto para as dificuldades 
que surgiam; olhar mais para o que queria alcançar. Por isso, entregou-se totalmente a 
Deus e os frutos foram surgindo. 
 

 Confia | O mesmo acontece ao longo de toda a vida: se fores alegre e partilhares essa 
alegria com os outros verás que tudo corre muito melhor e que nem dás pelo tempo 
passar.    

[Breve momento de silêncio para refletir] 
 
Reza | Senhor Jesus, ajuda-nos a viver sempre na alegria da Tua companhia.  
| Pai Nosso… | São João Bosco, rogai por nós.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

6ª feira, 17 de janeiro de 2025 

O RESPEITO AOS EDUCADORES 
 

Bom dia | “Mostrai grande respeito ao pai e à mãe: Tende sempre cuidado de nada 
fazer sem a sua autorização, nem vos mostrardes impacientes na sua presença, nem 
apontar os seus defeitos. 

Deve-se também prestar assistência aos nossos pais quando dela necessitam, quer 
pelos serviços domésticos de que sois capazes, partilhando com eles tudo o que 
recebeis. É também vosso dever rezar por eles, para que Deus lhes conceda todos os 
bens. 

Tudo o que vos disse a cerca da obediência e do respeito aos pais, deveis também 
praticar em relação a qualquer outro superior e, por isso, também em relação aos 
vossos professores. 

(Adap. S. João Bosco, Ensinamentos de Vida Espiritual, pp. 30-31) 
  

Confia | Os pais e educadores são uma bênção de Deus para nós. O que mais 
reconheces de melhor neles? Costumas agradecer-lhes? 

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Senhor Jesus, transforma os nossos corações em corações grandes para amar. | 
Avé Maria… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    
 


